## NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Frank Karpa aus dem Kirchenkreis Ostholstein Freitag, 25. November 2022

Dinah und Tamar. Mit diesen Namen verbinden sich zwei Frauen aus der Bibel, die Gewalt erleiden. Unheilige Geschichten in der Heiligen Schrift, die klar machen: Dass Frauen gewalttätigen Übergriffen ausgesetzt sind, ist so alt wie die Bibel.

Ein Grund sich damit abzufinden, ist das aber nicht, finde ich. Heute ist der internationale Tag zur Beseitigung von Gewalt gegen Frauen. Wie bitter, dass es diesen Tag überhaupt geben muss! Wie traurig, dass sich seit Tamars und Dinahs Zeiten offenbar so wenig getan hat! Denn immer noch erleidet jede dritte Frau in Deutschland irgendwann in ihrem Leben körperliche oder sexualisierte Gewalt. Immer noch reichen die Plätze in den Frauenhäusern nicht aus! Immer noch fahren viele Frauen ungern mit dem Fahrrad durch die Dunkelheit.

Auch als Mann wünsche ich mir, dass sich das ändert! Was hätten wir als Männer dazu beizutragen? Vielleicht, dass wir unseren Söhnen beibringen, dass die Grenzen anderer Menschen heilig sind. Damit niemand mehr auf die Idee kommt, Frauen wie Objekte anzusehen, mit denen man machen kann, was man will. Dass wir lernen, Wut und Aggressionen anders auszuleben als durch Gewalt.

Damit irgendwann einmal die Geschichten von Tamar und Dinah aus einer lang vergangenen Zeit stammen.